

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

Sábado 29 de junio del 2024.

JEFE DE GOBIERNO

LISTO, EL OPERATIVO PARA MARCHA LGBT+. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Martí Batres**, presentó el Operativo para la Marcha del Orgullo LGBTTTIQ+ en su edición 46 que se realizará este sábado 29 de junio, donde se espera la asistencia de más de 250 mil personas. Indicó que se prevé una derrama económica superior a los mil millones de pesos, además de la participación de casi 14 mil fuentes económicas. **Uni.15, Mi.13, Exc.18-Com, Razón 14, Pre.1-3, Basta 11, Ref.2-Cd**

VIGILARAN 2 MIL 773 POLICIAS LA MARCHA DE LA DIVERSIDAD SEXUAL. La Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegará a 2 mil 773 efectivos para vigilar la marcha por la diversidad sexual de este sábado. Por la movilización, en la que se espera participen 250 mil personas, permanecerán cerradas las estaciones Zócalo, Allende y Pino Suárez de la línea 2 del Metro, mientras el servicio de la línea 7 del Metrobús se reducirá de Indios Verdes a la Glorieta Violeta. También se interrumpirá el de la línea 1 de ese transporte y se ajustará el de la 3 y 4, de Tenayuca a Santa Cruz Atoyac y Buenavista a la terminal 2 del aeropuerto, respectivamente. Lo mismo ocurrirá con algunas rutas del trolebús. La marcha irá del Ángel de la Independencia al Zócalo, por lo que están cerradas Paseo de la Reforma, Juárez y 5 de Mayo. Además del despliegue policiaco, más de mil servidores públicos de 23 secretarías e instancias del gobierno local, y de la Comisión de Derechos Humanos local atenderán y apoyarán a los participantes. **Jor.30, Sol 22**

FIESTA DE LA DIVERSIDAD. La Copa LGBT se convirtió en toda una fiesta dentro de las instalaciones de Sala de Armas de la Ciudad Deportiva Magdalena Mixhuaca, en donde se contó con la participación de 3,200 atletas inscritos entre 18 y 70 años provenientes de 22 estados de la República Mexicana, así como atletas invitados de Colombia y Estados Unidos. **Sol 1-6**

JESUS ESTEVA CONTINUARÁ EN LA SECRETARÍA DE OBRAS. El Gobierno de la Ciudad de México informó que Jesús Esteva Medina continuará al frente de la Secretaría de Obras y Servicios y a cargo de los proyectos en proceso, como la línea 3 del Cablebús –que recorrerá las cuatro secciones del Bosque de Chapultepec– y la renivelación de la línea 9 del Metro en la zona de Pantitlán. El recién nombrado secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, tendrá una doble función, ya que mientras coordina dichos trabajos comenzará con la transición de la dependencia federal que encabezará a partir del 1º de octubre, afirmó el jefe de Gobierno, Martí Batres. **Jor.29**

BATRES NO COFIRMA SI HAY NOTIFICACIÓN. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, descartó pronunciarse al respecto a si el Gobierno central, el Sistema de Aguas y la Secretaría de Salud locales ya fueron notificados del ordenamiento judicial para cumplir con la entrega de la información sobre agua contaminada en el norponiente de la alcaldía Benito Juárez. **Exc.19**

URGE ATENCIÓN A DESAPARICIÓN DE MENORES EN LA CDMX. El Sistema de Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes debe sesionar cuanto antes para atender la desaparición de menores de edad en la Ciudad de México, así como prevenir los riesgos y delitos que se cometen contra los infantes, a través de las paginas y plataformas en el internet, urgió la vicecoordinadora de la bancada del PRD en el Congreso capitalino, Polimnia Romana Sierra Bárcena. Tras comentar que la última sesión de la que se tiene registro es la de diciembre de 2020, la legisladora que preside la Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez del recinto legislativo pugnó porque **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, en su carácter de presidente de dicho sistema, instruya a la secretaria ejecutiva de ese organismo convoque a sesión ordinaria, para garantizar la protección, prevención y restitución integral de los derechos humanos de la infancia. **Pre.7**

CLARA ESTÁ LISTA PARA LA TRANSICIÓN. Clara Brugada, Jefa de Gobierno electa prepara transición para su llegada al gobierno el próximo 5 de octubre, la ex alcaldesa de Iztapalapa dio cuenta de ello a través de sus redes sociales. Brugada compartió que Encinas coordinador de transición, quien reveló en su cuenta de “X” antes Twitter, imágenes de una reunión que sostuvo en días pasados con Ricardo Ruiz, secretario de Gobierno e integrante del equipo de transición nombrado por Martí Batres actual mandatario capitalino, a efecto de preparar los trabajos de lo que será la sucesión del Gobierno de la Ciudad. **Basta 10**

ENCUENTRO CON GOBERNADORES, SOLO UN ACTO DE UNIDAD, AFIRMA EL PRESIDENTE. Luego de la reunión que sostuvieron la noche del jueves el presidente Andrés Manuel López Obrador y su virtual sucesora Claudia Sheinbaum Pardo con gobernadores electos de su coalición, el mandatario aseguró ayer que se trató de una muy buena conversación en la que no se planteó más que la unidad que se logró, también ejemplar, y toda la confianza que tenemos a Claudia Sheinbaum. La virtual presidenta electa dijo aparte que se trató de una reunión después del triunfo de carácter informal. López Obrador resumió en su conferencia en Palacio Nacional que el encuentro estuvo muy bien, nos invitó la presidenta electa y estuvimos en compañía de gobernadoras, gobernadores y la presidenta electa, fue una muy buena conversación, una buena plática de todos, no faltó nadie. Hay bastante unidad en el movimiento. **Jor.5, Ref.6**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARIA DE GOBIERNO

VISIBILIZA MARCHA DEUDA DE JUSTICIA. Para la 46 de la Marcha del Orgullo LGBT+ en la Ciudad de México, activistas llamaron a los nuevos gobiernos locales y federales a garantizar la seguridad, la vida y el acceso a la justicia para las personas de la comunidad. Se prevé que el evento comience a las 10:00 horas y recorra Paseo de la Reforma, Avenida Juárez, Eje Central y 5 de Mayo bajo el lema "Ante el Estado opresor y la sociedad indiferente: ¡Exigimos vivir dignamente!". **Ref.2-Cd**

EXIGEN ATENDER DESAPARICIONES LGBT+. Colectivos y familiares de personas de la población LGBT+ pidieron visibilizar las desapariciones y los crímenes de odio cometidos en contra de miembros de la comunidad, ya que estos suelen perderse en las estadísticas lo que afecta el proceso de justicia. **Ref.4-Cd**

PRESENTAN AGENDA DE GÉNERO. Los integrantes del Parlamento de Mujeres 2023 que se realizó en el Congreso de la Ciudad de México presentaron 10 iniciativas y 13 puntos de acuerdo para ser analizadas por los congresistas y eventualmente presentadas ante el pleno, a través de las comisiones correspondientes en cada materia. **Ref.3-Cd**

LA MARCHA LGBT+ SUMARÁ A SUS DEMANDAS FRENAR EL ROBO DE SUS CANDIDATURAS. En la víspera de la 46 Marcha del Orgullo de la Ciudad de México, integrantes de comités organizadores y de defensa de los derechos de la comunidad LGBT+ señalaron que entre las principales demandas del sector están el alto a la violencia y discriminación y sobre todo de los crímenes de odio, pero también se pronunciaron contra las usurpaciones de candidaturas de la comunidad, como ocurrió en el reciente proceso electoral. **Jor.14**

MENORES DE 29 AÑOS SON MAYORÍA DEL ORGULLO GAY. Con motivo del Día Internacional del Orgullo LGBT+, el INEGI informó que, hasta 2021, en México, 1 de cada 20 personas mayores de 15 años declaró que pertenecía a la comunidad LGBT+, sin embargo, muchos de ellos enfrentan problemas emocionales, entre ellos, ansiedad, insomnio, depresión e inclusive, informaron sobre tener pensamientos suicidas. **Basta 11**

VIOLENCIA CONTRA LA COMUNIDAD LGBTIQ+. Aunque cada vez hay más visibilidad de las personas pertenecientes a la comunidad LGBTIQ+ a través de distintos espacios, sigue existiendo una alta cifra de agresiones a las personas que se identifican con alguna disidencia sexogenérica, pues desde el pasado junio de 2023, en la Ciudad de México se han registrado hasta 108 ataques a este grupo de población. **Basta 11**

FALSOS TRANS AMAGAN DERECHOS CONQUISTADOS POR COMUNIDAD LGBTQ+. El registro de personas heterosexuales o cisgénero a los comicios del pasado 2 de junio como candidatas trans, sin que se implementaran los mecanismos necesarios para acreditar su identidad, y que se les entregara el triunfo sin poder echar atrás la elección por esto, representa un grave retroceso en los derechos conquistados por la comunidad LGBTQ+.

Así lo consideran colectivas, activistas y autoridades electorales, quienes lamentaron que en al menos cinco estados candidatos obtuvieran cargos públicos, registrándose como mujeres y haciendo campaña como hombres. Tal es el caso de Michoacán, en donde se registraron al menos 54 aspirantes a presidencias municipales que se autoadscribieron como mujeres. Tras la elección, sólo siete obtuvieron el triunfo en las urnas. **Exc.10**

CON LA LIBERTAD. Al Angel de la Independencia lo acompaña la bandera de la población LGBT+ que cuelga de un edificio ubicado en Paseo de la Reforma, en la alcaldía Cuauhtémoc. **Ref.3-Cd**

IMSS PARTICIPARÁ EN LA MARCHA LGBTQ+ POR TERCERA OCASIÓN. Con el fin de promover la inclusión, la salud sexual, proporcionar orientación, y sobre todo, salvaguardar la integridad de los asistentes, el IMSS participará activamente hoy en la Marcha del Orgullo LGBTQ+. **Exc.2**

SUSPENDEN ACTIVIDADES COMPLETAS EN EDIFICIO DE PLAZA MADERO 20. Autoridades del Gobierno de la Ciudad de México y de la alcaldía Cuauhtémoc colocaron sellos de suspensión de actividades en el edificio Plaza Madero 20, ubicado en el corredor peatonal del Centro Histórico, por lo que el inmueble en el que despachaban al menos cuatro bares y locales comerciales dedicados a la venta de telefonía celular y accesorios, así como restaurantes, fue cerrado en su totalidad por no contar con documentación ni medidas de protección civil necesarias en caso de emergencia. El 7 de junio el bar Black, ubicado en la terraza del edificio de seis niveles, fue clausurado luego de que al menos ocho menores de edad resultaron intoxicados por beber alcohol, además de que se excedió el aforo. **Jor.28**

LIQUIDACIÓN DE ANTIGUOS TRABAJADORES. A pesar de que el Gobierno de la Ciudad de México, ya ha gestionado apoyos a ex trabajadores de la Ruta 100, estos siguen exigiendo indemnizaciones. Frente al Palacio de Gobierno capitalino, varias de estas personas se aglutinaron manifestando que aún están inconformes, aunque las autoridades locales los apoyaron recientemente con un fondo de 50 millones de pesos, ya que cuando se privatizó esta institución muchos de ellos no fueron remunerados debidamente. **Basta 10**

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

REMISIÓN DE MOTOS AL CORRALÓN SUBIÓ 2,333%. La remisión de motocicletas a los corralones de la Ciudad de México se ha incrementado exponencialmente, reveló la directora general de Normatividad de Tránsito de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Beatriz Valdez Vázquez. Detalló que el aumento se debe a las modificaciones que se implementaron en el Reglamento de Tránsito en septiembre de 2023, en las cuales se estipuló que las motos serán remitidas al corralón cuando los ocupantes no porten casco o licencia de conducir, además de la respectiva multa económica. **Exc.18**

PRESOS DERROCHAN TALENTO EN LA VOZ PENITENCIARIA. La música regional mexicana, el bolero y algunas baladas populares fueron el centro del concurso La Voz Penitenciaria, realizado al interior del Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, en el que participaron 65 personas privadas de la libertad. **Uni.15, Ref.4-Cd**

SE PONE TÓXICA. Bomberos de Ciudad Nezahualcóyotl laboraron para desazolvar residuos tóxicos de zonas encharcadas de la vía Tapo. Los primeros reportes indican que en esa zona, detrás del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, se originó un incendio el cual quemó parte de la barra de contención de la vialidad y el cableado eléctrico y telefónico. **Metro 3**

EL BUEN CONDUCTOR. Dirección correcta. Estacionarte en el sentido contrario al a circulación de la calle puede ser muy costos, hasta 1,085.70 pesos según el Reglamento de Tránsito de la Ciudad de México. En calles de doble sentido debes respetar el del carril sobre el que estas aparcado. **Exc.4**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

LANZAN RECOMPENSAS POR SEIS DELINCIENTES. Como parte del programa de recompensas, la Fiscalía General de Justicia de la ciudad publicó ayer una serie de avisos por los que se ofrecen recompensas de hasta 500 mil pesos para quien colabore en la localización y detención de seis criminales y principales generadores de violencia en la capital del país. Se trata de Víctor Hugo Fuentes Flores o Víctor Hugo Ávila Fuentes, alias El Huguito; Alberto Fuentes Castro, alias El Elvis o El Visco; Diego Arturo Vargas Sotelo y Luis Enrique Mendoza Manríquez. El pasado 7 de febrero, la Fiscalía capitalina anunció la inclusión de estos presuntos delincuentes a la lista de los principales generadores de violencia y por los que se ofrecía una recompensa de hasta 500 mil pesos, por cada uno. **Exc.19-Com**

AUMENTA 280% CIFRA DE TRANSFEMINICIDIOS. En lo que va del año, al menos 36 mujeres trans han sido asesinadas en el país, lo que representa casi 280 por ciento más que las registradas entre enero y mayo de 2023, cuando hubo 13 transfeminicidios, de acuerdo con registros realizados por organizaciones de la sociedad civil especializadas en el tema. “En este año el número de víctimas trans ha ido creciendo de forma muy drástica. Hasta ahora tenemos registro de 36, pero seguramente son muchas más porque no nos enteramos de todos los casos y las autoridades los tipifican como feminicidios, no transfeminicidios. Las amenazas también han ido en aumento”, comentó Luisa Ekiwa Martínez Gáldamez, coordinadora de la asociación Casa de las Muñecas Tiresias AC. **Sol 4**

LOS DECLARAN INOCENTES POR DESAPARICIÓN. La jueza Belem Bolaños dictó sentencia absolutoria para Adriana “N” y Miguel “N”, quienes estuvieron bajo proceso por la desaparición de Monserrat Uribe, vista por última vez en julio de 2020. Tras el fallo, la impartidora de justicia ordenó la inmediata libertad de la pareja que fue detenida en enero de 2023, en cumplimiento de una orden de aprehensión por el delito de desaparición cometida por particulares. Al término de la audiencia, Jaqueline Palmeros, madre de la joven ausente, dijo que Bolaños no juzgó con perspectiva de género durante el juicio oral y que la revictimizó. También aseguró que desapareció una de las pruebas sustanciales para acreditar la responsabilidad de los imputados en la desaparición de Monserrat. **Exc.18-Com**

CAEN OPERADOR DEL CARTEL DE JALISCO Y LA GORDA, DE LA ANTIUNIÓN. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) detuvo a un presunto operador del cártel Jalisco *Nueva Generación* identificado como Christian Rogelio, *El Harry*, luego de dos cateos realizados en dos inmuebles en las alcaldías Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo. Al mismo tiempo, Guadalupe H, *La Gordá*, señalada por las autoridades capitalinas como cabecilla de una célula disidente del grupo delictivo la *Antiunión* Tepito, y quien se disputaba el control de la plaza Garibaldi con grupos antagónicos, fue detenida en un operativo conjunto en el que participaron efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la FGJ con apoyo del Centro Nacional de Inteligencia, que realizaron dos operativos en las colonias Morelos y Centro. **Jor.30, Mil.8, Pre.18**

FUNCIONARIO MURIÓ ASFIXIADO. El funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP, que fue asesinado en su domicilio el miércoles pasado habría sido víctima de asfixia, reveló el resultado de la necropsia. Hil Edgardo "N", presuntamente fue asesinado durante un robo. **Exc.19-Com**

ASEGURAN A EL YOSI, DE LA UNIÓN TEPITO. En la calle Durango, de la colonia Peñón de los Baños, alcaldía Venustiano Carranza agentes de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron al Yosiel Contreras, el Yosi., miembro de La Unión Tepito, quien era buscado por narcomenudeo y el intento de asesinato de un hombre en Peñón de los Baños. **Basta 31**

ATORAN A OPERADOR DEL CJNG TRAS CATEOS. Al dar seguimiento a las actividades delictivas de un posible operador del Cártel Jalisco Nueva Generación, personal de la Fiscalía de la CDMX cumplimentó órdenes de cateo en dos domicilios ubicados en las alcaldías Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón, donde detuvieron a Christian "N". **Basta 31**

ASESINAN A UNA MUJER TRANS A PUÑALADAS. Aunque se dice que corrió por su vida, una mujer trans murió tras ser atacada a puñaladas ayer en la mañana. Según los primeros reportes, cerca de las 07:00 horas, los servicios de emergencia fueron alertados de una persona que yacía sobre la banqueta de la Cerrada de Pablo Sánchez, en la colonia Guadalupe Victoria II, alcaldía Gustavo A. Madero, por lo que se movilizaron hacia ese lugar. **Ref.4-Cd, Pre.17**

DUERME SENTADA DESDE OPERACIÓN. Gretel Paredes Lara encuentra en el canto de seis parejitas de cotorros y primavera la armonía el amor que no ha llegado en sus 4 años de edad. "Gracias a mis hijos no me he arrojado a las vías del Metro". Desde hace 11 años, Gretel, mujer transgenero, debe dormir sentada, para no asfixiarse. Sus fosas nasales están obstruida por una sustancia aceitosa que le inyectó Gabriel "N", un conocido cirujano plástico, después de 15 días de practicarle una rinoplastia deficiente y solo con anestesia en spray. Sin saber leer ni escribir denunció ante la otrora Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México por las negligencias durante y después del proceso, debido a que el cirujano no se hizo responsable. **Ref.4-Cd**

INDAGAN CASO DE HOMBRE QUE MURIÓ APLASTADO. Expertos en materia de criminalística, fotografía y seguridad industrial de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales de la Fiscalía capitalina investiga la muerte de un hombre y de tres personas más lesionadas en una obra en construcción, de la alcaldía Miguel Hidalgo. **Basta 30**

ULTIMAN A HOMBRE EN VECINDAD DE LECUMBERRI. Dos sicarios a bordo de una motocicleta asesinaron de un tiro en la cabeza a Sergio “N” dentro de una vecindad ubicada en el número 9 de la calle Lecumberri, en la colonia Centro; alcaldía Cuauhtémoc, autoridades investigan si fue un ataque directo o un ajuste de cuentas. **Basta 31**

EN HONOR A MARIANA, VICTIMA DE FEMINICIDIO. Con un acto simbólico en inmediaciones del Ángel de la Independencia, Irinea conmemoró el 14 aniversario luctuoso de su hija Mariana Lima Buendía, víctima de feminicidio. **Jor.12 foto**

VEN OMISIÓN DE FGJ-CDMX. A dos semanas del feminicidio de Norma Patricia en la alcaldía Iztapalapa, la Fiscalía General de Justicia capitalina, no ha dado con el presunto autor intelectual, el cirujano José Humberto, a pesar de que existe información de su ubicación, reveló el abogado Francisco Pozos, quien acompañó a la víctima desde el proceso judicial que inició tras una negligencia médica. **Grafico 6**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

CALMA APARENTE. Las lluvias dieron ayer un ligero respiro a la capital luego de días en los que se registraron inundaciones. Hacia la noche se presentaron precipitaciones ligeras en demarcaciones del poniente como Álvaro Obregón y Cuajimalpa. De acuerdo con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil el temporal que dio inicio el pasado 25 de junio finalizará hasta el 4 de junio. **Ref.6-Cd**

NO GUARDES EL PARAGUAS. Las lluvias persistieron ayer en gran parte de la ciudad, aunque con menor intensidad, mientras este sábado la Conagua pronosticó fuertes precipitaciones acompañadas de actividad eléctrica, granizo y rachas de viento hasta de 50 kilómetros por hora. **Jor.30-Cd**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

LISTOS PARA EL SEGÚN SEMESTRE. El segundo semestre del 2024 llegó y esto no sólo significa el arribo del verano y la cuenta regresiva para las fiestas como el 15 de septiembre o la Navidad; para los automovilistas en la Ciudad de México y los otros estados regulados por la Comisión Ambiental de la Megalópolis significa el segundo periodo de verificación vehicular. Este trámite ha dejado de ser algo exclusivo de la capital del país y la homologación de proceso con la CAME conformada por la CDMX, Estado de México, Puebla, Hidalgo, Tlaxcala, Morelos y Querétaro ha llevado a un mayor impacto en el programa Hoy No Circula. **Exc.4**

YO LECTOR. Un día sin bolsas de plástico. **Exc.7-A**

SISTEMA DE AGUAS

REPARACIÓN PROFUNDA. Para cubrir un socavón que se formó en Avenida Talismán, en la esquina con Amatista, en la colonia La Estrella, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, desplegó personal. REFORMA publicó ayer que el hueco representaba un riesgo para los usuarios de la vía. **Ref.1-Cd**

PROGRESO CON JUSTICIA

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN PÚBLICA

PLATAFORMA DIGITAL DEL GOBIERNO LOCAL TIENE 6.3 MILLONES DE USUARIOS. Con más de 50 millones de visitas, la plataforma digital Llave CDMX cuenta con 6.3 millones de usuarios, según datos de la Agencia Digital de Innovación Pública, instancia creada en 2019 por la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Con esta herramienta, hasta principios de 2024 se habían expedido un millón 500 mil licencias digitales para conducir, así como un millón 100 mil tarjetas de circulación, además de un millón 200 mil trámites relacionados con el programa Mi beca para empezar y casi 700 mil denuncias virtuales ante el Ministerio Público. **Jor.30**

SECRETARÍA DE CULTURA

ARDITTI Y LA OFCM. Tras su paso por el Teatro de la Ciudad, el Cuarteto Arditti, referente de la música contemporánea, se unirá a la orquesta Filarmónica de la CDMX en un par de conciertos que incluyen el estreno de Fluss, de Toshio Hosokawa. Hoy, 18:00 horas, y mañana, 12:30 horas, en la Sala Silvestre Revueltas. **Ref.17**

RECORREN LA HISTORIA DE COLONIA GUERRERO. La colonia que nació como un barrio de la aristocracia del Siglo 19 es hoy una de las que más riqueza cultural ha aportado a la capital. La Guerrero conmemoró ayer los 150 años de su fundación. Vecinos y miembros de organizaciones como Museo Kaluz realizaron un recorrido de reinauguración de los lugares emblemáticos de la zona como el Panteón de San Fernando y la Casa Rivas Mercado. **Ref.1-Cd, Metro 1-10**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONOMICO

CAEN EN CDMX Y NUEVO LEÓN EXPORTACIONES. En el primer trimestre de 2024, 19 estados del país tuvieron incrementos en sus exportaciones, mientras en 13 entidades, incluyendo Ciudad de México y nuevo León, los resultados fueron a la baja, de acuerdo con cifras originales del Instituto Nacional de Estadística. **Ref.9-A**

ALCALDIAS

GIOVANI: HAY GOBIERNO DE SOLUCIONES. El alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, entregó obras en materia de drenaje en el Barrio de Santa Ana Culhuacán y aseguró que encabeza un gobierno de servicio que “está para brindar soluciones”. Aseveró su objetivo es “continuar el trabajo hasta el último rincón de la alcaldía y atender los requerimientos de quienes necesitan servicios, atención y apoyo”. Durante el recorrido realizado por el Barrio de Santa Ana Culhuacán el alcalde verificó las obras que se realizaron en materia de drenaje en una de las zonas más complicadas de la demarcación, debido al difícil acceso de la zona. **Exc.19**

ALCALDÍAS OLVIDAN DESAZOLVE, En lo que va de 2024, el Sistema Unificado de Atención Ciudadana ha recibido 10 mil 446 solicitudes sobre desazolve. Sin embargo, más de 4 mil continúan sin resolverse, lo que evidencia la falta de atención de las alcaldías a las peticiones de los vecinos, quienes están preocupados por las inundaciones que se generan durante la temporada de lluvia, ante la saturación de basura en el drenaje. **Basta 1-8**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

RESUELVE IECM 58% DE QUEJAS DE PROCESO. El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha recibido un total de mil 810 quejas relacionadas con el proceso electoral, de las cuales se ha avanzado con resoluciones en el 85.5 por ciento. Aun quedan pendientes cerca de 440 asuntos que deberán ser analizados. **Ref.1-Cd**

AUN CON UN INCREMENTO DE QUEJAS, EL PROCESO ELECTORAL FUE EJEMPLAR: IECM. La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán, presentó al Consejo General los informes finales del pasado proceso electoral en sesión del pleno en la que aseguró que el organismo refrendó su compromiso con la democracia al garantizar certeza, legalidad y gobernabilidad, aun cuando el número de quejas recibidas, mil 810 hasta ayer, significaron un incremento de 240 por ciento con relación a los comicios de 2021. **Jor.28**

CONGRESO DE LA CDMX

INSTA MORENA A DEPURAR EL PADRON EN LA BJ POR COOPTACIÓN. La diputada de Morena en el Congreso capitalino, Ana Francis López Bayghen, llamó a depurar el padrón electoral de la alcaldía Benito Juárez tras señalar que durante la actividad que desarrolló como militante de su partido durante las pasadas campañas, comerciantes de vía pública denunciaron, lamentablemente de manera informal, sobre un sistema de *cooptación* al que son obligados a domiciliar a otras personas en esa demarcación, aunque no residen allí, como condición para que conserven su lugar de trabajo. **Jor.29**

TRANSFEMINICIDIOS SERÁN LEGISLADOS EN PERIODO EXTRA. La coordinadora del grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Martha Ávila, indicó que en el próximo 18 de julio, en un periodo extraordinario de sesiones, discutirán una iniciativa para reconocer y sancionar con hasta 70 años de prisión los transfeminicidios. **Uni.15**

RECIBE AMENAZAS DIPUTADA DE MORENA. El Grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX condenó las amenazas en contra de su coordinadora, Martha Ávila, tras la queja que presentó ante el Instituto Nacional Electoral, para que Carolina del Angel, consejera del Instituto Electoral capitalino sea removida de su cargo. **Basta 8**

SIN EFECTOS LA ACUSACIÓN CONTRA NAZARIO NORBERTO. El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal declaró infundada la inconformidad presentada por la vicecoordinadora del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Luisa Adriana Gutiérrez Ureña, sobre la resolución del Ministerio Público de no ejercicio de acción penal contra el diputado local por Morena, Nazario Norberto Sánchez por el delito de abuso sexual. **Pre.7**

---000---